
ATA Nº 112 DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA 

Aos dezenove dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro às 10h15minh (dez horas e 

quinze minutos), aconteceu a reunião ordinária do Conselho Municipal dos Direitos da Pessoa 

Idosa CMDI, na Sala de Reuniões da Secretaria do Desenvolvimento Social, situada na Rua 

Ernane Cotrin, nº 167, centro, Capivari de Baixo/SC, onde estiveram presentes os seguintes 

representantes Hamilton Gomes de Souza (Representante APAE); Sra. Sônia Flôr Borges 

(Representante Educação), Sra. Francielle Chagas da Rosa ( Representante Obras), Sra. Flávia Locks 

Nunes (Representante AJL), Sra. Cleide Agostinho (Representante Desenvolvimento Social), Sr. Sirlei 

Barcelos Correa (Representante da Terceira Idade), Sra. Giane Silva Zago dos Santos (Representante 

Saúde); Sra. Régia Adriano Pedro Aguiar (Representante Administração). A secretária Executiva 

Adriana cumprimentou a todos dando boas vindas, e na sequência informou a alteração do 

Decreto 1849/2024, que corresponde a nomeação dos novos conselheiros, na sequência 

apresentou todos os novos integrantes a todos os conselheiros presentes na plenária. Na 

sequencia passou a palavra para seu Hamilton, que também cumprimentou a todos, dando 

boas vindas e agradecendo a todos por se fazerem presente. Iniciou a primeira pauta da 

reunião que diz respeito à informação sobre uma complementação de uma denúncia recebida 

do disque 100 do Ministério dos Direitos Humanos, que já foi encaminhada aos CREAS 

(Centro de Referencia de Assistência Social), e que inclusive o mesmo já encaminhou a este 

conselho um memorando em resposta ao Of. N° 007/CMDI/2024. Com o seguinte relato: O 

CREAS vem informar que está acompanhando a idosa citada na denuncia e que até o 

presente momento não identificou nenhuma violência contra a mesma, nenhuma negligência. 

A idosa é bastante ativa e assistida pelos filhos que estão sempre ajudando, resolvendo 

questões domésticas e levando a mãe ao médico e exames. Essa denuncia não procede de 

acordo com o relato da própria idosa e conversa com as filhas durante visitas, memorando 

este encaminhado pela coordenadora do CREAS a Sra. Alessandra Vieira Francioni Silva, 

que junto a esse memorando enviou também o relatório de visita, relatório esse que está à 

disposição dos conselheiros para qualquer esclarecimento. Nesse momento os conselheiros 

fizeram vários comentários sobre as questões das denúncias, que é algo sério, para fazerem 

o desserviço como essa denúncia que fora verificada em loco pelas responsáveis do CREAS. 

Na sequencia o Sr. Hamilton passou para a próxima pauta a apresentação dos gastos do 

Projeto Saúde na Linha dos Olhos da AJL, passando a palavra para a Sra. Flávia Locks 

Nunes, a mesma cumprimentou a todos e em seguida começou sua apresentação com slides, 

e iniciou a leitura dos mesmos aos conselheiros, o objetivo central do projeto é garantir 

acesso ao público idoso com idade igual ou superior a 60 (sessenta) anos do Município de 

Capivari de Baixo/SC e região através de atividades recreativas, como por exemplo, o cultivo 

de orgânicos (hortaliças, temperos e ervas medicinal), propiciando contato com a natureza, 

saúde e integração social. A primeira Aula foi de realizada no dia 22 de junho de 2023, com a 

Sr. Marilene Duarte Cardoso, de forma estratégica para que os idosos acompanhassem a 

Coordenadora dos grupos da terceira idade. Que todas as demais atividades seguiram um 

cronograma, que já fora apresentado anteriormente, mostrou várias fotos das atividades 

sendo realizadas. Mostrou fotos e falou sobre a divulgação do projeto nos encontros dos 

idosos do Município de Capivari de Baixo/SC: impressão de flyers e cartazes, mediante 

distribuição no Município de Capivari de Baixo/SC: divulgação em sítios eletrônicos de meios 

de comunicação parceiros da proponente (rádios e portais de notícias). Divulgação em sítio 

eletrônico da Prefeitura Municipal de Capivari de Baixo/SC. divulgação por meio de carro de 

som com valores próprios da proponente (não vinculados ao orçamento do projeto). Possui 

como uma de suas metas “Promover a autonomia, autoestima e autoconceito das 200 



pessoas idosas envolvidas no Projeto”, contudo, até o momento a proponente está com 19 

pessoas idosas inscritas. A proponente encaminhou oficiou ao Conselho do Idoso de Capivari 

de Baixo em novembro de 2023, manifestando interesse na prorrogação do prazo de vigência 

do projeto, como medida compensatória pelo não atingimento da meta principal do projeto 

(adesão de inscritos e participantes). Novamente, ao analisar o pedido descrito acima, a 

Comissão de Normas e Documentos do Conselho do Idoso, através do Parecer n. 09/2023 

decidiu por negar o requerimento da proponente, em 04 de dezembro de 2023. Mostraram 

várias fotos da construção da horta, das atividades, do festival da colheita que foi convidada a 

instituição APAE que junto aos seus alunos fizeram a colheita da horta. Na descrição 

financeira apresentou detalhadamente os gastos com cada etapa da execução do projeto, o 

total de despesas que ficou no valor de R$ 139.365,02 (cento e trinta e nove mil trezentos e 

sessenta e cinco reais e dois centavos) e o total em caixa é de R$ 33.197,28 (Trinta e três mil 

cento e noventa e sete reais e vinte e oito centavos). Nesse momento surgiram vários 

questionamentos dos conselheiros e a Sra. Flávia esclareceu todas as dúvidas, abrindo 

espaço para questionamentos, e ressaltou que não estava no inicio do projeto, que já era 

funcionária da AJL, porém não participava do Conselho, que o mesmo era representado por 

outra pessoa, que agora nesse exato momento ela quer é resolver esses problemas que 

surgiram no andamento do projeto, que está aqui para isso. Apresentou uma tabela 

comparativa, com as metas iniciais do projeto e as metas readequadas, fazendo a leitura de 

todos os itens e dando abertura a questionamentos e sugestões, de acordo com os 

conselheiros presentes uma grande falha do projeto, foi à falta de transporte para os idosos, 

pois os mesmos sentem dificuldade de locomover-se ou até mesmo não possuem interesse, 

outra sugestão seria quanto à divulgação do projeto, que deveria abranger todo o município e 

não apenas acontecer nos grupos da terceira idade, pois tem vários idosos que não 

frequentam o grupo da terceira idade do centro da cidade. Que a divulgação deveria ocorrer 

nas escolas, nos postos de saúde, nas igrejas, e acontecer com uma fala simples, mostrando 

ao ouvinte o que realmente é o Projeto Saúde na Linha dos Olhos, para que esse ouvinte 

possa repassar ao idoso que conhece e o mesmo sinta interesse em participar desse projeto. 

Outro fator também seria a redução para 100 idosos envolvidos. Os conselheiros pediram a 

Sra. Flávia que nessas metas de readequação sejam descritas de forma especificas e 

detalhadas todas as ações, pois na planilha apresentada fala-se em ações, mais que ações 

seriam essas, precisamos saber mais detalhes do que realmente será feito para chamar 

atenção do idoso e conseguir atingir a meta readequada de 100 idosos. A mesma anotou 

todos os tópicos sugeridos pelos conselheiros e levará para a AJL para a mesma fazer os 

ajustes e será apresentado em uma nova reunião que será agendada. Após todos os 

esclarecimentos, seu Hamilton passou para a ultima pauta da reunião a atualização da 

Comissão de Normas e Documentos, mas devido à falta justificada dos representantes da 

SANC e CEACA os conselheiros acharam melhor adiar essa atualização para uma nova 

reunião a ser agendada, em uma data que todos os conselheiros consigam participar para 

que seja atualizada a Comissão, para poder deliberar o parecer da readequação do projeto. 

Nada mais havendo para tratar-se foi encerrada essa reunião às 11h35min (onze horas e 

trinta e cinco minutos). E, para constar eu, Adriana Dela Vedova (Secretária deste conselho), 

lavrei a presente ata que após lida e aprovada será subscrita pelos membros presentes. 

 


